

AMÉNAGEMENTS

RÉPONDRE AUX BESOINS SPÉCIFIQUES DES ÉLÈVES

Les Ulis de Villeurbanne évoluent. Un programme ambitieux est en cours pour faire des 16 « Unités localisées pour l'inclusion scolaire » des espaces qui répondent mieux aux besoins spécifiques de leurs élèves. Ces enfants, atteints de troubles du spectre autistique (TSA), de troubles des fonctions cognitives, du comportement ou de l'apprentissage, suivent une scolarité dans des classes ordinaires mais bénéficient, collectivement et sur certains temps, du dispositif Ulis.

Une concertation, conduite à l'automne avec les équipes concernées, a permis d'établir un programme de travaux ciblés. Les seize « espaces classes » seront réaménagés en deux temps. Le premier concerne le matériel pédagogique, qui sera intégralement et partout renouvelé d'ici à la rentrée 2021 (mobiliers à roulettes, stylos ergonomiques, casques anti-bruit...). La seconde phase sera celle des aménagements « en dur » : isolation phonique, éclairage modulable, accès à l'ascenseur, installation de téléphone... Le choix pourra être fait, si nécessaire, de déplacer la classe afin d'améliorer le confort des élèves. Enfin, point fort du programme, la création d'un « lieu de répit », équipé de matériel adapté : installation de tipi, couverture enveloppante sensorielle, lumière douce, où l'enfant pourra se reposer.

Trois dispositifs ont déjà bénéficié de travaux, à la Nigritelle-Noire et Louis-Armand. Pour les treize autres, le chantier débutera à partir de janvier 2022.

L'espace Ulis de l'école de la Nigritelle-Noire a été entièrement réaménagé pendant les vacances de février. (photo 2019)



EN CHIFFRES !

139 enfants villeurbannais accueillis en Ulis

16 espaces classes, dont 2 sont à la disposition de l'IME (Institut médico-éducatif) Jean Bourjade et de l'Itep (Institut thérapeutique éducatif et pédagogique). Les Ulis peuvent accueillir 12 enfants au maximum, ils sont entre 8 et 10 à Villeurbanne.

1 enseignant.e (ou coordinateur.rice) et 1 AESH (accompagnant d'élève en situation de handicap) par espace classe

160 000 euros investis par la Ville pour renouveler le mobilier et le matériel pédagogique



POINT DE VUE

Fabrice Parent, directeur de l'école Emile-Zola et membre du comité de pilotage.

« Avec la coordinatrice de l'école, Emilie Dief, nous avons trouvé très intéressante cette réflexion globale sur la place des Ulis dans les écoles et la question de leur réaménagement. L'idée était de changer d'approche : avant, on pensait uniquement sa place par rapport à l'accessibilité, alors que d'autres critères sont bien plus déterminants comme l'ambiance sonore ou la proximité des toilettes. Pour un enfant autiste, traverser la cour pendant la récréation pour aller aux toilettes peut être une véritable épreuve sensorielle ! Cette sensibilisation-là n'était jusqu'alors pas prise en compte. À Zola, l'espace Ulis sera déplacé du rez-de-chaussée à l'étage, plus au calme. Il y a de la place pour créer juste à côté le « lieu de répit », qui profitera aussi à tous les élèves de l'école. En attendant 2022, ce qui a été fait à l'école de la Nigritelle-Noire permet d'expérimenter les aménagements et de faire d'éventuels ajustements. »

AGENDA



Villeurbanne côté jardins ! Le festival de la nature en ville aura lieu du dimanche 25 avril au dimanche 2 mai. Au programme : marché aux plantes, ateliers ludiques et pédagogiques, balades à la découverte de la faune et de la flore, jardinage... Plus d'informations dans les semaines qui viennent !